

Elgg, im April 2023

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Dieses Jahr erhalten Sie die „Ritschberg Info“ des dritten Quartals mit Verspätung. Da einige einschneidende Veränderungen auf die Schule zukommen, habe ich mich entschieden, Sie zu informieren, sobald mehr Klarheit betreffend die weiteren Entwicklungen an der Schule besteht. Was verändert sich:

In eigener Sache

Bestimmt haben es die Spatzen von den Dächern gepfiffen, dass ich von dem Amt als Schulleiter an der Sek Elgg nach neun Jahren Tätigkeit auf Ende Juli 2023 zurücktrete. Herausforderungen an unserer Schule werden komplexer. Unsere Schule will die heilpädagogische Grundversorgung bündeln und die Förderung möglichst nahe und flexibel zu den Jugendlichen und Klassen bringen, wo sie gebraucht wird. Diese Herausforderung anpacken interessiert mich. Da ich als Lehrer an der Oberstufe und als Heilpädagoge ausgebildet bin und in diesem Bereich langjährige praktische Erfahrung als Klassenlehrer mitbringe, hat die Schulpflege mich beauftragt, mit meinem Team und mit dem Input einer externen Fachperson ein Pilotprojekt zu entwickeln, welches im August 2023 starten kann. Die Arbeiten sind weit fortgeschritten und auf gutem Weg. Die Schule braucht ein flexibles Angebot, welche in herausfordernden Situationen eine Ventilfunktion übernehmen kann, indem betreffende Jugendliche, ihre Klassen und Lehrpersonen unterstützt und damit entlastet werden.

Neue Schulleitung ab August 2023

Die Sekundarschulpflege Elgg hat an ihrer Sitzung vom 17. Januar die neue Schulleitung ab 1. August 2023 bestätigt. Der neue Schulleiter stellt sich Ihnen in diesem Schreiben bereits einmal persönlich vor.

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler

Ab 1. August werde ich die Schulleitung der Sekundarschule Elgg übernehmen. Darauf freue ich mich ausserordentlich. Sehr gerne nutze ich die Gelegenheit, um mich Ihnen kurz vorzustellen:

Als ausgebildeter Sekundarlehrer mathematisch-naturwissenschaftlicher Richtung war ich während 15 Jahren im Zürcher Weinland an der Sekundarschule Marthalen als Klassenlehrer tätig. Während dieser Zeit unterrichtete ich reine A- wie auch leistungsdurchmischte A/B-Klassen und lernte dabei die Einmaligkeit einer eigenständigen Schulgemeinde im Verbund mit den Nachbargemeinden zu schätzen. Nachdem in mir der Wunsch nach einer neuen beruflichen Herausforderung gewachsen war, erlangte ich die Befähigung zur Führung einer Bildungsorganisation und bin seit 2018 als Schulleiter tätig – zuletzt als Sekundarschulleiter im Bezirk Bülach. Mit dem Wechsel nach Elgg darf ich nun an eine ländliche Schule in einer mir vertrauten Grössenordnung zurückkehren.

In meiner Freizeit bin ich gerne in der Natur unterwegs – je nach Höhenlage in Gebirgs- oder Laufschuhen oder auch auf dem Velosattel.

Auf das nähere Kennenlernen und auf die Teamarbeit mit allen Beteiligten freue ich mich besonders. Dabei liegt mir an einer konstruktiven Zusammenarbeit mit Ihnen, geschätzte Eltern, sehr viel, gerade auch in herausfordernden Situationen. Gemeinsam arbeiten wir am Ziel, die Jugendlichen für den nächsten Lebensabschnitt fit zu machen. Als Vater von zwei schulpflichtigen Kindern kann ich auch die Sichtweise der Eltern gut nachvollziehen.

Nun wünsche ich Ihnen allen eine schöne Frühlings- und Sommerzeit und freue mich schon jetzt auf den gemeinsamen Start ins bevorstehende Schuljahr.

Mit herzlichen Grüssen



Urs Schöttli



Bautätigkeit an der Schule

Die Renovationsarbeiten rund um den Altbau sind abgeschlossen. Auf die Schule kommen weitere grössere Bautätigkeiten zu: Im Haupttrakt wird das Innenatrium ausgebaut und ein Anbau gegen den Pausenplatz erstellt. Damit erhält jeder Unterrichtsraum einen zweiten angrenzenden Raum. Da die Schulzimmer in der Sek Elgg eher klein gebaut sind, entsteht für die Klassen mehr Platz zum Arbeiten und es bieten sich neue Möglichkeiten der Unterrichtsgestaltung an. Auch die Luftqualität wird in den Unterrichtszimmern besser werden, da die Jugendlichen mehr Raum zur Verfügung haben. Im ersten UG entsteht ein grosser Raum, indem eine Gang Zone und zwei Zimmer zu einem Raum zusammengelegt werden. Dieser Raum ist Teil des Pilotprojektes. Damit entstehen weitere Arbeitsmöglichkeiten für die Jugendlichen an unserer Schule. Im Haupttrakt werden die Wasserleitungen ersetzt, die Beleuchtung wird auf LED umgestellt und eine sanfte Renovation der Innenräume findet statt. Für Fachlehrpersonen, welche keinen eigenen Raum zur Verfügung haben, entstehen mobile Arbeitsplätze.

Der Terminplan ist ambitioniert, wobei das Zeitfenster von den Heuferien bis zum Ende der Sommerferien am geeignetsten ist. Es wird alles unternommen, damit am 21. August 2023 das Schuljahr im renovierten und ausgebauten Haupttrakt starten kann. Die Schule freut sich auf ein Einweihungsfest mit der Bevölkerung im Herbst 2023.

Kurzübersicht der speziellen Schulanlässe

Beachten Sie, dass die Anlässe auf unserer Homepage www.sek-elgg.ch kurz beschrieben sind.

Kurzübersicht der Daten:

Wer	Was	Wann
alle Klassen	Feiertag	Mo., 1. Mai
alle Klassen	Auffahrt: schulfrei	Do./Fr., 18.-19. Mai
Start 1. Bauphase Haupttrakt		
alle Klassen	Heuferien (inkl. Pfingsten)	27. Mai – 11. Juni
3. Jahrgang	Schnuppernachmittag neue 6. Klässler Innen	30. Juni
Wahlfach	öffentliche Auftritte Chor-Band-Theater (Werkgebäude)	4./ 5. Juli, je 20 Uhr
Start 2. Bauphase Haupttrakt		
3. Jahrgang	Schlussreisen	10. – 12. Juli
3. Jahrgang	Projektpräsentationen und Verabschiedung der 3. Klassen im festlichen Rahmen (Werkgebäude)	13. Juli
1./2. Jahrgang	Schlussevent im Schwümbi	14. Juli
Sommerferien/ Erweiterungsbau und Renovationen am Haupttrakt		
Sommerferien/ Erweiterungsbau und Renovationen am Haupttrakt – Baureinigung und einrichten für Schulstart in der letzten Sommerferienwoche		

Für weitere Fragen stehen Ihnen die Lehrpersonen und die Schulleitung gerne zur Verfügung.



Reto Scheuermeier
Schulleiter Sekundarschule Elgg